

# 桔梗野小だより

八戸市立桔梗野小学校 学校通信 第5号  
平成29年9月28日(木)発行  
電話 0178(28)3905  
文責 校長 谷川龍三

## 基本的生活習慣 = 「キラキラ活動」

「基本的生活習慣を育成する」ということがよく言われます。では、この基本的生活習慣とはどんなことをいうのでしょうか？調べてみると、人が健康に生活するために、そして社会生活を営むために必要な習慣をいうのだそうです。子供たちに身に付けさせたい基本的生活習慣の中で、特に本校の子供たちに、学校という場で身に付けさせたいものを5つに絞り、「キラキラ活動」とネーミングをして重点的に取り組むことにしました。どの子も、この5つに取り組むことにより、自分自身に自信をもってキラキラ輝いて活動してほしいという思いでネーミングしました。

子供たちには、夏休み明け集会の時に話しました。長期の休みで生活リズムが不規則になりがちなの時期をチャンスと捉え、キャラクターを使ってプレゼンしていきました。

8月31日までは特に頑張ることとし、全校のみんなで取り組みました。子供たちの様子を見てみると、学級担任の指導の下で5つの項目に気を付けて生活はしていたものの、しっかりとできているわけではありませんでした。

一人一人の子に身に付けさせるために、これからもチャンスを見逃さずに指導していきたいと考えています。

### キラキラかつどう

- ① **あいさつとへんじ**を  
げんきよく
- ② **じかん**をまもる
- ③ **わすれもの**をしない
- ④ **せいりせいとん**をする
- ⑤ **ろうか**を**しずか**にあるく



## まずは放送を最後まで聞く！

9月7日(木)に休み時間に家庭科室から出火したという想定で避難訓練を行いました。緊急放送を聞いて避難を始め、誘導に駆け付けた近くの先生の指示を聞いてグラウンドに避難するという流れです。避難時間は4分46秒。昨年が5分4秒でしたから早くなっています。しかし、避難の仕方としては不合格でした。緊急放送を最後まで聞かずに走り出す子、おしゃべりをして外に出てきた子、並ぶときにてきぱきとできなかった子がいたのです。一人二人ではありませんでした。一人でも真剣にできないと、全員に迷惑がかかってしまうことは毎回話しています。子供たちは私の厳しい講評を真剣に聞いてくれましたが、命を守るために「いつでも、放送をしっかりと最後まで聞くこと」、「真剣に取り組むこと」を約束して終わりました。



### 登下校時の Jアラート

子供たちの登校時間帯に突然鳴り響いたJアラート！津波防災放送が設置されている地域ではサイレンが鳴りますが、桔梗野地区ではサイレンが鳴りません。既に家を出て学校に向かっている子供たちは、何も知らずに通学路を歩いていました。

これから同様なことが発生した場合、学校からは校外放送を使って①すぐに近くの建物の中に避難すること、②近くに建物がなければ身を低くしてランドセルで頭部を守ることを放送しますが、音声の届く範囲に限界があります。

そこでお願いです。ご自分の家族でなくても、「ミサイルが発射されたから!」と言って子供を守ってあげてください。

# 学校行事

## 10月

- 10/2日(月) 後期始業式(5時間授業) 14:40 下校  
手づくり弁当の日、町内合同巡視 17:30
- 4日(水) 午前学習 12:40 下校
- 5日(木) 学納金口座振替日、6時間授業  
後期清掃班組織会
- 6日(金) 音楽発表会係児童打合せ 15:45 ~  
清掃班長会議
- 7日(土) P T A 奉仕作業 7:00 ~
- 9日(月) 体育の日
- 11日(水) 児童対象音楽発表会
- 12日(木) 6時間授業
- 13日(金) 音楽発表会会場準備  
14:45 ~ (5・6年)
- 14日(土) 音楽発表会 9:00 ~ 11:00
- 16日(月) 振替休業日
- 17日(火) スクールカウンセラー来校日
- 19日(木) 委員会活動
- 22日(日) 選挙・投票所開設予定
- 23日(月) 読書週間
- 24日(火) 国語テスト

## 11月

- 11/1日(水) ふれあい宿泊学習(～11/2)
  - 3日(金) 文化の日
  - 6日(月) 学納金口座振替日  
進路ガイダンス(6年)
  - 7日(火) のびのびタイム(長い昼休み)
  - 8日(水) 幼保小交流会
  - 9日(木) クラブ活動、お話し会<予定>
  - 14日(火) 教育指導課訪問、5時間授業
  - 16日(木) 就学時健診  
1～5年下校 11:15、6年弁当持参
  - 17日(金) 算数テスト
  - 21日(火) スクールカウンセラー来校日
  - 22日(水) J S 授業公開日
  - 23日(木) 勤労感謝の日
  - 30日(木) チビッ子オリンピック、6時間授業
- 
- 25日(水) 午前学習 12:40 下校
  - 26日(木) マラソン記録会(3～6年)  
クラブ活動
  - 30日(月) 体位測定、教育相談(～11/10)

## おめでとう桔梗っ子の活躍!

- ◇「水に関するポスター」コンクール
  - ・入選 6年橘侑良
  - ・佳作 6年吉田知史
- ◇八戸市歯科保健図画ポスターコンクール
  - ・銀賞 6年山端優奈
  - ・銅賞 6年高見卓
- ◇第65回市内児童生徒よい歯のコンクール
  - ・八戸歯科医師会会長賞 5年森越奏斗
  - ・優良賞 5年小栗進之介
- ◇市川地域少年親善スポーツ大会
  - ・優秀選手賞 5年三上雛菜
- ◇第15回東北学童新人野球大会八戸市予選
  - ・第3位 桔梗野バイオレッツ
- ◇第2回ライオンズクラブ杯少年サッカー大会
  - ・優勝 桔梗野小学校
- ◇青森県歯科保健図画ポスターコンクール
  - ・銅賞 6年山端優奈
- ◇ベースボールスタジアム杯学童軟式野球大会
  - ・第3位 桔梗野バイオレッツ
- ◇第55回八戸市内小学生陸上競技会
  - ・男子100m第1位 6年松枝賢勢
  - ・男子100m第3位 5年吉田幸輝
  - ・女子100m第1位 6年青木帆香
  - ・女子100m第2位 5年大宮心彩
  - ・女子400m第3位 6年谷地さくら
  - ・男子200m第1位 6年長峯蒼大
  - ・女子200m第1位 6年橘侑良
  - ・男子1500m第3位 5年古川隼
  - ・男子1500m第6位 6年三浦優樹
  - ・男子走幅跳び第1位 6年小又光生
  - ・男子走幅跳び第2位 6年吉田知史
  - ・女子走幅跳び第5位 6年工藤柚季
  - ・男子400mリレー 第1位 桔梗野小学校  
(長峯、吉田幸、吉田知、松枝)
  - ・女子400mリレー 第3位 桔梗野小学校  
(谷地、大宮、青木、橘)

# 学校評価アンケート

アンケートのご協力ありがとうございました（H29・7実施）。結果と学校運営に関わるご意見についてお知らせいたします。

## 【学校教育について】

各対象の左欄は4（あてはまる）または3（おおむねあてはまる）の割合  
右欄は2（あまりあてはまらない）または1（あてはまらない）の割合

観 点 《 項 目 》	児 童 %	保 護 者 %	教 職 員 自 己 評 価 %
1 ①学校は、わかりやすい授業づくりに努めている。	— / —	85   15	81   19
1 ②児童は、国語算数テストに向けて工夫した取り組みをしている。	92   8	61   39	75   25
1 ③家庭学習（宿題プリント等）の点検・サインをしている。	80   20	89   11	65   35
1 ④児童は、話す速さや順序をくふうして分かりやすく話している。	88   12	82   18	50   50
2 ⑤児童は、自分の考えと比べながら聞いている。	89   11	78   22	50   50
2 ⑥児童は、進んで読書をしている。	80   20	74   26	81   19
2 ①児童は、学校で友達と仲良くしている。	88   12	97   3	88   12
2 ②「早寝・早起き・朝ごはん」が守られている。	85   15	88   12	75   25
2 ③約束や決まりを守っている。	89   11	74   26	75   25
2 ④あいさつや返事をしている。	96   4	63   37	88   12
2 ⑤忘れ物がないように気を付けている。	93   7	94   16	69   31
3 進んで体力づくりに励んでいる。	90   10	88   12	100   0
4 授業参観や学校行事を適切に行っている。	— / —	93   7	— / —
5 学校の教育方針や指導の重点は、分かりやすい。	— / —	86   14	100   0
6 学校は、児童の良さを認めることに努めている。	89   11	85   15	94   6
7 学校は、学校・学年だよりやブログを通して家庭に情報を提供している。	— / —	89   11	94   6
8 学校は、保護者の意見に耳を傾けている。	— / —	97   3	88   12
9 学校は、子供たちの安全性を高める指導や訓練、いじめ防止に対する対策を行っている。	— / —	80   20	100   0

## 【考察】

概ね良好な結果となりました。その一方、いくつかの課題も見えてきました。

まず、児童の評価と保護者の評価にズレが見られた項目として「1 ②児童は国語算数テストに向けて工夫をした取組をしている」「2 ④あいさつや返事をしている」がありました。いずれも児童の評価が高く、保護者の評価が低い数値となって表れています。学校としても、目指すべき姿の基準を示していくように努めていきたいと考えております。

次に、昨年度と比べて2や1の評価が増加した項目もありました。「1 ①学校はわかりやすい授業をしている。4%→15%」「6 学校は、児童の良さを認めることに努めている。8%→15%」いずれも、指導の根幹にかかわる重要事項です。評価結果を真摯に受け止め、改善に努めていきたいと思っております。また、「9 安全性を高める訓練」の項目は、今年度「いじめ防止」という言葉が加わっているため、昨年度との単純な比較はできませんが、2や1の回答が8%→20%に増加しています。

今後もアンケート結果から課題を明確にするとともに、解決のために具体的手立てを講じて行きたいと考えております。保護者や地域の方々の声に耳を傾けながら信頼関係を築いていきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

【その他 保護者の皆様からのご意見と学校からの回答】

- のびのびタイムの導入で、子供が学校へ通うのが楽しいと話していたので、いい取組だと思います。
- ブログは日頃の様子がわかりやすく、生き生きと伝わってきます。給食や花の写真もよいです。
- 部活にはいつも応援に来ていただき、とても感謝しております。先生方の熱い応援に応えられるように、家庭でもしっかり子供たちを励ましていきたいと思ひます。

1 昨年度までやっていたアスリートクラブの活動がなくなって残念です。

桔梗のアスリートクラブは、昨年度まで特設として部活動に準じた活動をしておりました。教職員の転出入等もあり、今年度は9月の市内陸上競技会に向けた練習が活動の中心となっております。これまで、各種大会に参加していた児童・保護者の方々から大会に参加したいという要望が寄せられています。そこで、来年度は6月の「日清カップ三八予選」、8月の「スポ少フェスティバル」の要項が届いた際には、ブログ等でお知らせするようにします。

2 宿題が少ないと感じています。他校に比べて足りないのでは？

ご心配ありがとうございます。宿題の目的は、家庭学習の習慣形成にあります。家庭学習の内容や方法は、4月に配付した「家庭学習の手引き」をご参照ください。家庭学習のめやすは、低学年30分、中学年45分、高学年60分となっております。したがって学校から出された宿題が終わったら、自主学習に取り組むこととなります。自主学習の内容にお困りの場合は、児童の個性や学年にもよりますので学級担任にご相談ください。一方、宿題には反復練習による学習内容の定着といった側面もあります。こちら各ご家庭の事情へ配慮しつつ適正な量を課すように努めていきたいと思ひます。

3 アンケートなのに、名前を記入したらアンケートにならないと思う。

貴重なご意見ありがとうございます。このアンケートは、今後の教育活動の参考にするために実施しております。そして、保護者一人一人のご意見に対し、責任をもって対応できるようにしたいと考えております。そのため記名式としておりました。どうぞ、趣旨をご理解いただきますようお願いいたします。なお、このアンケートは封筒にのりづけして提出することになっておりますので担任が見ることはありません。また、学校生活でお困りのことがあれば、学級担任以外の者も話を伺います。どうぞ、いつでも遠慮なくご相談ください。

\* 貴重なご意見等、ありがとうございました。今後の教育活動に生かして参ります。保護者の皆様とは、これからも共通理解のもとにお子さんの教育に当たりたいと考えております。最後になりましたが、このアンケートに回答してくださった全てのご家庭の方々に感謝申し上げます。

## バザーへのご協力ありがとうございました！



9月23日（土）に本校体育館でPTAバザーが行われました。11時のオープンと同時に、子供たちが生き生きとそれぞれのお店を回っていました。今年は地域の方の参加も多く、例年にない人出でした。

これまでの計画・準備に関わった保護者の皆様、当日お手伝いに来てくださった保護者の皆様、本当にお疲れ様でした。桔梗野パワー全開のイベントでした。